

El Partido Comunista pone en conocimiento de los campesinos pobres del país, que entre el estero de Mata Limón y la boca del río Jesús María, existen miles de hectáreas de tierra libre y los invita para que entren inmediatamente a trabajar en ellas y formen sus fincas. Esas tierras forman parte de la milla marítima y según las leyes burguesas pertenecen al Estado. Están incultas y en ellas pueden sembrar los que quieran y puedan. El Partido Comunista, para defender a los campesinos pobres de la rapacidad de Aníbal Figueroa, les pondrá un abogado para que los defienda gratuitamente y los amparará en el Congreso por medio de sus representantes. Las tierras libres aludidas tienen entrada por la estación de Mata de Limón, sobre el Ferrocarril al Pacífico.

EDITORIAL

El gran escándalo del "Soberano Congreso"

Firmas falsificadas, sesiones cobradas y no celebradas, aumento a 53 del número de Diputados para el efecto del cobro de dietas y mil desvergüenzas más, es el cuadro edificante que nos presenta la Cámara legislativa de esa burguesía que no se cansa de hablar de "la chusma comunista"

En Costa Rica como en los Estados Unidos, Francia, Japón, etc., existe la misma ansia de dinero y el mismo deseo de conseguirlo por el camino más fácil y corto. En cuanto a los procedimientos que para ello se siguen, son más o menos iguales en todos los países capitalistas y los pícaros de las naciones pequeñas toman ejemplos en los de las más grandes. Sin embargo, nunca hemos oído decir a este propósito, que se les considere exóticos y fuera de lugar entre nosotros, ni que los pillos costarricenses tratan de imitar a los pillos de Europa o de los Estados Unidos. Decimos esto, porque a menudo los interesados en que las cosas sigan como están, se refieren a las ideas y tácticas comunistas que persiguen el pillaje a que ha dado lugar la democracia liberal con su derecho a la libre competencia, como a ideas y tácticas exóticas que nada tienen que hacer dentro de nuestro ambiente.

La rapiña que emplean los monopolios, la oferta y la demanda con el cortejo de oportunidades que ofrecen, a quienes las sirven bien, de satisfacer la sensualidad con el dinero obtenido en las operaciones comerciales, han traído también consigo a los mercados, la compra y venta de conciencias y tal transacción se ha vuelto algo tan corriente como la compra o venta del café, del petróleo, del caucho, de la harina, etc. De aquí que ya no nos pueda extrañar que cula quien trust más o menos poderoso, ofrezca cambiar dólares por conciencias y que allí acudan cuantos la tienen con unos gramos de influencia: Presidentes de la República, ministros, diputados, periodistas, altos funcionarios de las diferentes iglesias, profesores, maestros, etc. Esta situación ha creado una escuela pública a la que van a aprender teoría todos los aficionados a la vida fácil, al lujo, a los vicios, teoría que luego salen a practicar a como haya lugar.

Ante el reciente escándalo del Congreso, las dos terceras partes del público se han mostrado escandalizadas o han fingido escandalizarse y esto ha creado la atmósfera hostil que el Poder Legislativo siente en estos momentos en torno suyo. Ahora en todos los corrillos se murmura contra el Congreso y se sacan a relucir hechos de cuya autenticidad nadie quiere hacerse responsable, como éste de que a veces se llegó a registrar un número mayor de sesiones de las celebradas en realidad; de los diputados de otras provincias que viviendo en la capital cobran los giros de transporte y viático a que tienen derecho, del interés que parecía haber en clausurar estas sesiones, siendo así que a veces se aprobaban asuntos cuando dentro de la sala no había el número de diputados suficiente para decidir en una cuestión, y aquello de los 43 diputados que resultaban ser 53 a la hora del pago, etc.

En uno de los diarios del viernes, los diputados Carlos Ma. Jiménez y Juan Rafael Arias, vienen defendiendo la honorabilidad del Congreso, como si dentro de él todo se hubiera llevado a cabo siempre con la mayor limpieza y rectitud, como si dentro del Congreso no se hubieran sancionado los hechos escandalosos que se han sancionado y que han hecho perder al país su autonomía y millones de colones y no como en la estafa de hoy que amenaza, o amenazó mejor dicho, a escamotear cuarenta y cinco mil colones a unos prestamistas entre los cuales había un usurero que prestaba dinero al 15 por ciento mensual. En los sillones del Congreso se sientan todavía muy orondos, diputados que han vendido a Compañías yanquis la autonomía de su país. Allí se mantienen todavía diputados de aquellos que en 1930 ayudaron a la United en su juego para pasar los contratos bananeros conforme convenía a los intereses de esa Compañía y a los suyos propios y no a los del país, y el más activo de ellos fue Arturo Volio que hoy ocupa la presidencia del Congreso; entre los otros recordamos al mismo Carlos Ma. Jiménez, que fué abogado de la United, a Asdrúbal Villalobos, a Peregrino o Virgilio Chaverri y a José Monge; dentro de "ese sagrado recinto" se guisó el escándalo petrolero de Valentine en tiempo de los Tinoco, negocio en el que un buen número de diputados vendió su opinión a aquel ladrón yanqui; allí está el diputado Castro Beeche que no se defendió cuando el diputado Ulate lo llamó el diputado del Corozo. ¿Qué quería decir con esto el diputado Ulate? Fué que el diputado Castro Beeche desempeñó en alguna ocasión el cargo de abogado de esa Compañía explotadora del corozo cuya contratación pasó como sobre mesa dentro del SAGRADO recinto? Allí se han firmado papeles para apoyar a las Compañías Eléctricas y las contrataciones aéreas podridas desde la fuente allí en los Estados Unidos. Allí están los que han legislado hasta hoy, —con

raras excepciones—de modo que el capitalismo, que es al que en realidad ellos representan, pueda robar impunemente la fuerza del trabajo del pueblo; los que no se atreven a dar leyes contra la voracidad de los cafetaleros y sí permiten que el peón tenga un salario mínimo de UN COLON. Ante tales hechos no deja de ser cómica la susceptibilidad de los diputados Jiménez Ortiz y Arias.

La venalidad no es rasgo exclusivo del Congreso. Si el ciudadano pasa su mirada atenta a lo largo de todas las dependencias del Estado, encontrará la misma anarquía: la hacienda pública se convierte en bien exclusivo del mandatario y de sus amigos quienes distribuyen los puestos, no entre los mejor capacitados sino entre sus familiares o entre sus allegados dispuestos a cerrar la boca y los ojos ante los robos que vean cometer o ante todo acto digno de reprobación. Al frente de las oficinas de más responsabilidad se ponen a veces, para no dejar de guardar las apariencias, a excelentes personas que prestan su aparente honorabilidad para que sirva de mampara a las fechorías de una pandilla de pícaros.

Lo único que en Costa Rica han dejado al ciudadano es el derecho de hablar, y se lo han dejado hasta cierto punto, porque si es empleado público la libertad que le queda es la de servir de alcahuete a los hechos del Gobierno o de irse a la calle a rumiar su hambre. Pueda ser que a estas fueran las libertades a que se refirió no hace mucho Julio Acosta. En otros países al ciudadano que le dice alguna verdad al Gobierno lo meten a la cárcel.

Nosotros nos quedamos a la expectativa del desarrollo

de las investigaciones alrededor de este asunto en el que aparecen enrolados, un diputado que es el primer secretario del Congreso y que desempeñó el cargo de secretario de la directiva del Partido Republicano Nacional que postulaba la candidatura de Ricardo Jiménez hoy en el poder y un sub-oficial recomendado allí por muy buenas personas. ¿Va a renunciar este diputado a su inmunidad al mismo tiempo que manda su caso ante los tribunales? No hay que olvidar que a él le toca formar parte de los que elegirán a los miembros del Poder Judicial que son los que lo van a juzgar. ¿Se batirán en retirada los prestamistas que facilitaron el dinero, entre los cuales había uno que creía hasta el jueves pasado que iba a perder más de veinte mil colones? ¿Y si mediante cualquier argucia retiran su acusación, no puede ser porque conceden a quien o a quienes trataron de engañarlos un magnánimo perdón, sino porque les han devuelto sus reales? ¿Qué honorables personas harán de celestinas en este asunto? De lo que sí estamos seguros es de que nadie irá a la cárcel y menos a San Lucas. Si se tratara de un vulgar contrabandista o de un merodeador cualquiera, la justicia sería implacable. Dentro de una semana nadie hablará de estas cosas y todo quedará en lo que quedó el escándalo de la Aduana o el escándalo del Banco Keith que están entre aquellos en los que figuran altas personalidades y a los que las leyes siempre encuentran el modo de dar largas para que nadie vaya a la cárcel. Tampoco nos extrañaría que dentro de unos años alguno de los protagonistas del presente, fuera nombrado por ejemplo jefe de Correos y Telégrafos.

El Partido Comunista exige que sea sancionado el Prosecretario de la Corte Luis Sanabria León

En estas mismas columnas hizo Deifillo Alvarez unas cuantas publicaciones contra el pulpo cafetalero Roberto Zeledón Castro. Esas publicaciones originaron una acusación por injurias y calumnias contra Alvarez, planteada por Zeledón bajo la dirección profesional del Lic. Victor Guardia Quiros.

Ante el tribunal de casación, presentó Deifillo Alvarez un alegato el primero de marzo último, en el que ofrecía amplia prueba alrededor de cada uno de los cargos que le había formulado a Roberto Zeledón. Ese alegato fué recibido por el Pro-

secretario de la Corte, Luis Sanabria León y encarpetado, con lo que prácticamente se le impidió al tribunal conocer de él. Llegado el momento de la vista, el escrito no había sido resuelto y en consecuencia, Alvarez se iba a quedar sin pruebas. Planteó entonces Alvarez un incidente ante la Sala para conseguir que la vista fuera suspendida. La Sala llamó a Sanabria León para que informara sobre la razón que había tenido para encarpetar el escrito, y éste contestó que sencillamente había procedido en esa forma porque así lo había pedido el propio Alvarez. Naturalmente, ni Alvarez ni la misma Sala pudieron aceptar esa razón absurda.

Cómo podía aceptarse que Deifillo Alvarez presentara su escrito de pruebas y que al mismo tiempo pidiera que no se le tramitara ese escrito? A más de que el Prosecretario únicamente tenía en abono de su afirmación su propio dicho. Claro se ve que en ese manejo de todo un Prosecretario de la Corte Suprema de Justicia no puede haber nada de santo. Es indiscutible que algún factor poderoso ha actuado eficazmente en este caso.

El Prosecretario de la Corte ha sido actualmente acusado ante los Tribunales represivos y ante la Corte Suprema. El Partido Comunista luchará porque se le aplique la sanción merecida del Tribunal, y al mismo

tiempo le imputó energicamente su delito a Luis Sanabria León. Este, en vez de defenderse se dedicó a hacer teatrales aspavientos y terminó por acudir a la policía para acallar la voz de su acusador. En esto, ciertamente, procedió obedeciendo instrucciones de Guardia Quiros, el abogado de Zeledón Castro, quien estaba presente en el incidente, y quien a presencia de todos los espectadores le giró esas instrucciones.

Naturalmente, el astuto abogado vió en aquello una oportunidad para desembarazarse de personas molestas en la vista. El dócil Prosecretario es posible que pensara de la misma manera. De todos modos, de lo dicho se evidencia que la vista, de haberse celebrado, habría tenido que ser nula desde luego que la inescrupulosidad de un funcionario y la violencia de la policía fueron empleadas sin el menor reparo.

Repetimos que el compañero Mora se había limitado a formularle a Sanabria el cargo de inescrupulosidad, y que en consecuencia la intervención de la policía sólo se justificaba por "las necesidades del proceso".

El Prosecretario de la Corte ha sido actualmente acusado ante los Tribunales represivos y ante la Corte Suprema. El Partido Comunista luchará porque se le aplique la sanción merecida del Tribunal, y al mismo

Se prepara el VII Congreso Mundial de la Internacional Comunista

El respectivo acuerdo dice así:

1.º—Convocar el VII Congreso en la segunda mitad del año 1954.

2.º—Encargar al Presidium del C. C. de la I. C. de publicar el orden del día antes del 1.º de junio, designar los informantes sobre las cuestiones del orden del día, y fijar el modo de representación de las Secciones de la Internacional Comunista.

3.º—Obligar a las Secciones de la Internacional Comunista a comenzar la preparación del Congreso en todas sus organizaciones tan pronto como sea publicada la orden del día.

4.º—Obligar a todos los Comités Centrales de los Partidos Comunistas a presentar al Presidium del C. C. de la I. C. antes del 1.º de junio sus proposiciones sobre el orden del día del Congreso.

HEXIAN2009

FECHAS CLASICAS DEL PROLETARIADO

El 63º aniversario de la Comuna de París

En este 18 de marzo de 1934 se cumplen 63 años de una fecha de gran trascendencia en la historia de la lucha de la clase obrera por su emancipación: la de la Comuna de París de 1871. En forma sumaria, y deduciendo las principales experiencias que para el movimiento revolucionario proletario se derivan de este suceso, se referirá nuestro periódico a la Comuna de París.

En 1870 hubo una guerra internacional entre la caricatura de Imperio que en Francia había fundado Napoleón III y el Imperio Alemán. Esa guerra concluyó con el triunfo de los ejércitos alemanes en la batalla de Sedán. Napoleón cayó prisionero de Alemania en la batalla nombrada y su imperio de oporreta fué sustituido por una República archi-burguesa, cuyo primer presidente fué un historiador pedante e intrigante de despreciable, Thiers. A éste le correspondió firmar con Bismarck, cancliller del imperio alemán, el tratado de paz, que comprendía la entrega a Alemania de dos provincias francesas, — la Alsacia y la Lorena, — y el pago de una indemnización de cinco mil millones.

Una de las condiciones de este tratado era la de que la llamada "Guardia Nacional de París" no fuera desarmada. Esta Guardia estaba formada no por militares profesionales, sino por ciudadanos, especialmente de la clase obrera, que bajo el fuego del invasor se habían organizado en milicias animadas de un extraordinario espíritu de sacrificio y de un valor heroico. Perdida por Francia la guerra, el mantenimiento en pie de defensa de estas milicias era fianza de que la soldadesca de Bismarck no iba a cometer desafueros al instalarse en París.

Pero a Thiers y a los suyos — todos burgueses redomados, — no les interesaba defender a Francia de las brutalidades del invasor. Como buenos burgueses, medularmente cobardes, sólo querían doblar servilmente las espaldas, para que sobre ellas se pasara a su gusto la insolencia de la bota prusiana. Y a este propósito estorbaba la Guardia Nacional, por su reconocido espíritu de resistencia al invasor, al mismo tiempo que constituía un peligro para la estabilidad de la República de los explotadores por estar formada en su mayor parte por proletarios.

Thiers intentó, en consecuencia, robarle sus armas a la Guardia Nacional. Eso fué el 18 de marzo de 1871. La Guardia se resistió, la población obrera de París se movilizó en su apoyo, las tropas destacadas por el gobierno para practicar el robo se pasaron a las filas rebeldes. La Guerra Civil se desató. Thiers, con todos sus compañeros de gobierno y con el ejército regular, se situó en Versalles; París, en armas, proclamó su gobierno autónomo, su gobierno popular, que se llamó la Comuna. Por primera vez en la historia, la clase obrera, — que formaba el núcleo mayor de las masas insurrectas, — establecía un gobierno bajo su propio control y responsabilidad. Desde el primer momento, la ardorosa valentía de los insurrectos, la adopción de audaces medidas de liberación del pueblo trabajador, el entusiasmo con que la masa laboriosa de París cooperó en aquel esfuerzo heroico para redimirse de su esclavitud secular, produjeron un calido entusiasmo en todos los sectores revolucionarios del mundo. Saludando el advenimiento de la Comuna, Carlos Marx escribía desde su destierro en Londres: "¡Qué flexibilidad, cuánta iniciativa histórica, y cuánto espíritu y capacidad de sacrificio, en estos parisinos! Después de seis meses de

hambre, minados por la traición interior más que por el enemigo de fuera, se alzan, bajo las bayonetas prusianas, como si jamás hubiese existido tal guerra entre Francia y Prusia y el enemigo no estuviese todavía a las puertas de París. La historia no registra ejemplo semejante de tamaña grandeza".

La Comuna de París apenas duró dos meses. El 28 de mayo cayeron en las calles de París sus últimos defensores. Sin embargo, en tan corto espacio de tiempo adoptó medidas de tanta importancia como fueron las siguientes: suprimió el ejército permanente y lo substituyó por el pueblo armado; despojó a la policía de sus funciones políticas, para convertirla en un instrumento responsable; separó la iglesia del Estado y la Escuela de la Iglesia; abrió al pueblo gratuitamente todos los establecimientos de enseñanza; estableció que todos los funcionarios públicos, sin exceptuar los jueces, fuesen de libre elección y remoción popular. Introdujo honestidad en el manejo de los dineros públicos; terminó con los altos sueldos de los funcionarios del Estado, fijando como cifra de sueldo máximo la de seis mil francos, etc. Estas medidas, que verdaderamente señalaban una trayectoria hacia la definitiva liberación del pueblo, fueron nullificadas por las bayonetas de la burguesía. Los ejércitos de Thiers, los ejércitos de la burguesía francesa reforzados con armas cedidas por Alemania, cayeron sobre París y más de DIEZ Y OCHO MIL parisinos fueron destripados por sus bayonetas.

¿Cuáles experiencias deben deducirse de la Comuna de París? La primera de ellas, es la de que una insurrección obrera victoriosa, para consolidarse, necesita la unidad de acción de sus dirigentes. Esa unidad de acción tiene que derivarse de la unidad de doctrina. Precisamente, esto faltó en la Comuna de París. Los líderes del movimiento profesaban diferentes credos sociales; y aun cuando perseguían un objeto único — la emancipación del proletariado y con ella, la de la humanidad — eran distintos los métodos de acción que señalaban. Predominaban entre los dirigentes los discípulos de Blanqui, jefe obrero de una gran audacia pero de muy limitado horizonte teórico, y los discípulos de Proudhon, quien había infectado el movimiento obrero de prejuicios y de sentimentalismos de cuño pequeño-burgués. De esta composición heterogénea de la Comuna se derivan sus errores principales: el que no centralizara el poder, sino que lo dispersara en numerosos organismos que se entorpecían y combatían los unos a los otros; el

que se dejara arrastrar por los prejuicios parlamentarios, dilapidando en discusiones interminables un tiempo que reclamaba la acción; el que procediera con un franciscano espíritu frente a los enemigos de clase, tolerando que los burgueses de París emigraran en masa, con sus riquezas, a aumentar la fuerza del ejército contrarrevolucionario de Thiers; el que no suprimiera con mano dura, implacable, los brotes reaccionarios, dándole con eso oportunidad al ejército que los sitió de contar con aliados numerosos y fuertes dentro del recinto de París.

De los errores de la Comuna de París, tal vez el mayor fué ese de no proceder con la máxima energía revolucionaria. Antes que mantenerse a la defensiva, dentro de los muros de París, debieron lanzarse al asalto de Versalles, donde el ejército acobardado de la burguesía hubiera capitulado apenas sin luchar. Su generosidad con los enemigos de clase del proletariado fué otro gravísimo error. Si unas cuantas docenas de los reaccionarios más caracterizados de París hubieran sido fusilados, no habrían prestado el decisivo apoyo que le dieron al ejército de la burguesía para entrar a París y llevar a cabo la gran carnicería de DIEZ OCHO MIL trabajadores.

Este asesinato en masa realizado con los trabajadores parisinos en 1871, lo ha repetido la burguesía internacional infinidad de veces. Como Thier en el siglo XIX, en este siglo nuestro Maximiliano Martínez en El Salvador, en 1932, y Dollfuss en Austria en 1934, realizan, a nombre de las clases opresoras, matanzas colectivas de trabajadores rebeldes. Con lo que se demuestra que la burguesía, que se santigua hipócritamente al solo pensamiento de la "violencia revolucionaria", no tiene escrúpulos en llevar hasta sus extremos más criminales la "violencia reaccionaria" cuando de la defensa de sus privilegios de explotadores se trata.

Concluamos esta nota conmemorativa de la Comuna con las frases finales de la alocución que, con el título de "La Guerra Civil en Francia", publicó el Consejo General de la Internacional, y la cual fué escrita por la pluma tajante de Carlos Marx:

"El París de los trabajadores, con su Comuna, perdurará eternamente en el recuerdo como la avanzada gloriosa de una nueva sociedad. Sus mártires viven atesorados en el gran corazón de la clase obrera. En cuanto a sus exterminadores, ya la historia se ha encargado de clavarlos en esa picota de la que no conseguirán bajarlos todos los rezos de su clerigalla".

NOTAS BREVES

Julio Acosta, dió un reportaje a la prensa con motivo del asesinato de Sandino, el que se manifestaba horrorizado ante semejante crimen y en el que al mismo tiempo reconocía el mérito de la obra de Sandino. No vamos a discutir una vez más esta obra, pero es indudable que Julio Acosta tuvo que ver en ella una lucha tenaz contra el imperialismo yanqui. Lo curioso es que Julio Acosta fué el padre como si dijéramos del tratado canclero Oreamuno-Hughes, uno de los pactos más desvergonzados del entreguismo centroamericano, y actualmente es decidido panegirista de la carretera panamericana. La cuestión tiene para nosotros esta importancia: que pone de relieve la desorientación y falta de unidad intelectual y moral de que

adolecen todos estos pontifices del régimen de explotación capitalista: falta de unidad que es sintomática de la irremediable bancarrota del régimen.

El mismo ex-presidente Acosta García nos da pie para otro comentario breve: ¿por qué tan escandalizado por el asesinato de Sandino? ¿Por qué tanta literatura ñoña alrededor de ese hecho? Por una razón muy simple: porque todos estos personajes que se consideran importantes creen que tienen el deber de salir muy circunspectos a la prensa a opinar cada vez que ocurre algo sensacional. Son los "padres de la patria", los "supremos orientadores de la vida social". Y por cierto que es estúpido monotonía de ser se imponía opinando.

PANORAMA MUNDIAL

CONTRA EL FASCISMO

La persecución Hitlerista contra los sabios

(Carta de Alemania)

Berlín, 27 de diciembre de 1933.

El observador atento podía darse cuenta de que estos últimos años era relativamente pequeño el número de los matemáticos, físicos y químicos alemanes que se unían a las nuevas corrientes hipernacionalistas y fascistas. Todos los eminentes representantes de estas ciencias se apartaban del chovinismo y del fascismo. Sólo dos altas personalidades, los detentadores del premio Nobel, Stark y Lenard, estaban cerca del movimiento nazi. Hecho característico: estos dos son precisamente los que se oponían a todo lo que resta de ciencia. Se ocupaban en efecto estos últimos años, en combatir las nuevas teorías de la física. Lenard escribía contra la relatividad:

bre todo, no sólo los lleva a incurrir a las más lamentables contradicciones, sino también a soltar los más soberbios disparates. Pero vamos al grano. Para "el señor expresidente" el asesinato de Sandino es más repugnante que el perpetrado por su cófrade el teósofo Maximiliano H. Martínez en DIECISEIS MIL trabajadores salvadoreños. Por qué en aquella ocasión no hizo algunas frascitas de esas tontamente sentimentales que nos prodigó ahora? Por qué por el contrario impartió su aprobación a aquel acto criminal y salvaje? Por otra parte: por qué en los mismos días en que decía sus cursilerías provocaba a nuestro Partido para que se echara a la calle e invitaba a la burguesía para que liquidara de una vez nuestra situación tal y como lo hizo Martínez en el Salvador?

En el cuartel Buenavista ocurre lo mismo que en la Penitenciaría: los soldados son un pretexto para que unos cuantos "encopetados" se echen verdaderos dineros a la bolsa. El contrato de comida, por ejemplo, es en ambas instituciones una magnífica fuente de ingresos para los respectivos contratistas. La comida que obligan a comer a esos pobres hombres es sencillamente detestable: arroz, cocinado en pura agua, sin un gramo de manteca, y frijoles arreglados en la misma forma y sin sal; además, les dan una papa las más de las veces podrida. Nosotros hemos tenido a la vista un rancho del cuartel Bellavista, y declaramos que no nos explicamos cómo un hombre puede comer semejante porquería. Naturalmente, la compensación existe: esa infame comida de soldados y presos, se traduce en manjares para los contratistas, en automóviles para pasear en las tardes sobre las calles asfaltadas, en fin, en medios para hacer una vida llena de pompa y esplendor.

Estamos enterados de que el Gobierno acaba de traer al país una cantidad enorme de rifles y ametralladoras de pecho italianas; y además, bombas explosivas en gran cantidad. Un instructor también italiano, se encarga de enseñar a los oficiales de los cuarteles el manejo de esos aparatos infernales. Ese hecho escueto es un síntoma de la agudización de la lucha de clases en el país, porque es indudable que esas máquinas están destinadas exclusivamente a guardar o denegar el "orden" a los trabajadores.

Señalemos un detalle curioso: el nacionalsocialista Lenard, es un discípulo del jurío Heinrich Hertz, que descubrió las ondas electromagnéticas; cuyas obras publicó y dotó de entusiastas prefacios.

El hecho de que los nazis no hayan tenido partidarios notables entre los sabios es suficiente para degradar a éstos e nel III Reich, a lo que se añade el hecho de que entre las figuras más representativas de la ciencia se encuentran numerosos judíos. Por eso "se depura" sin preocuparse de que después de la depuración no quede casi nada.

El verdadero auxiliar técnico del ministro Rust en estas cuestiones ha sido ese famoso profesor Stark, que ha hecho antes mucho en el dominio de la física, pero que ha pasado los últimos años escribiendo en el Volkische Beobachter. Stark es hoy un viejo. El mismo ha declarado que el nuevo desarrollo de la física era para él una tortura. Puede uno imaginarse qué representantes de la ciencia se encuentran hoy colocados en los puestos responsables.

Los irreparables daños causados a la ciencia alemana aparecen de la manera más clara en el caso de la universidad de Goettingue. Goettingue era considerado desde hace decenas de años como el centro de las matemáticas y de la física, hasta el momento en que la unificación, a patadas, le arruinó. Los más eminentes matemáticos que se encontraban allí eran: Hilbert, Courant, Bernstein, Bernay, Landau, Herglotz, Weyl, Noether. Entre los físicos se en contraban, Franck, Born, Pohl Heitler, Nordheim, Kuhn. Todos salvo Hilbert, Landau, Herglotz y Pohl han caído víctimas de la tempestad nazi, a pesar de que la mayoría de ellos no sean judíos más que según la definición alemana. No querían conser-

var más que a Franck, como detentador del premio Nobel, y esto por atención al extranjero, pero éste renunció bien pronto a la gracia. Señalemos también el bello gesto del profesor Weyl, que no siendo judío, ha dimitido su puesto de profesor en señal de protesta contra la atmósfera de la universalidad alemana actual.

El ejemplo del Instituto de física-química de Berlín (Instituto Kaiser [Wilhelm] muestra de qué despiadada manera son destruidos los más renombrados laboratorios de investigaciones científicas. El profesor Haber, director, y sus dos adjuntos, eran de origen judío. Haber es el autor, con Bosch, del célebre procedimiento que lleva su nombre para la fabricación del ázoe y de los abonos artificiales. Durante la guerra, fué además director científico de la guerra química y conoce de la manera más precisa la industria química alemana de la postguerra y todos sus preparativos militares secretos. Esta es la razón por la cual no han sido licenciados colaboradores judíos ya que una parte de ellos debían ser reemplazados por varios. Haber rechazó esta proposición arguyendo que los colaboradores debían ser elegidos "según sus capacidades científicas" y no según su patria. Cuando el ministro terminó las negociaciones con Haber, éste y sus colaboradores acordaron dimitir "voluntariamente". El director nombrado después Jander, es una nulidad científica.

Para tener un cuadro aproximado de la decadencia de la ciencia alemana, basta saber que, aproximadamente el 20 por ciento de los profesores de física y de química física, entre ellos tres con el Premio Nobel, han abandonado su cátedra a causa de la "depuración" (Tomado de "La Correspondencia Internacional").

El programa inamovible de los nacional-socialistas alemanes:

Contra la esclavitud de los intereses:

LO QUE PROMETIERON:

LO QUE HACEN:

Supresión de los ingresos que no provengan del trabajo y abolición de la esclavitud de los intereses, (Punto 11 del programa oficial nacional-socialista de 24 de Febrero de 1920).

El que insinúa que el gobierno quiere tocar a los intereses o a la renta es un embustero.

(Discurso del Sub-Srio. de Estado, Dr. Bang, en una reunión de industriales el 12 de Febrero de 1933).

Reforma agraria:

Queremos una reforma agraria que corresponda a nuestras necesidades nacionales y la promulgación de una ley que decida la expropiación sin indemnización de los terrenos que no aprovechan a la comunidad. (Punto 17 del referido programa oficial).

No tocaré a ninguna propiedad agraria, así sea de grande, con tal que sea económicamente sana.

(Darré, Ministro de Agricultura, el 7 de Julio de 1933).

Socialización:

Socialización de todos los trusts. (Punto 13 del programa oficial).

Rechazo deliberadamente toda tentativa de socialización porque todo experimento de tal género es peligroso en sí mismo.

(Feder, Sub-Srio. de Estado, julio de 1933).

Sólo al empresario puede permitírsele el tomar una determinación en este dominio.

(Dr. Ley, jefe del Frente de Trabajo, julio de 1933).



TEMAS TEORICOS

La igualdad social, pesadilla de los burgueses

A menudo oímos a gentes de todas las clases sociales, clamar contra el Comunismo, porque éste pretende que la cocinera de la casa sea igual a la señora y el acarreador de basura igual por ejemplo a don Alberto Ortuño. El otro día decía un pobre señor que no se distinguía sino porque tiene plata y ha engendrado una docena de hijos tonfos, que cómo iba a ser posible que las criadas de su casa llegaran a ser iguales a su mujer y a sus hijas. Hemos de advertir que la esposa de este hombre salió de una familia del pueblo, q' primero fué cogedora de café, oficio en que él la conoció cuando comenzó a andar detrás de su rolliza figura y que antes de casarse vivió unos años con ella; las hijas son unas señoritas bobaliconas llenas de pretensiones, que se desmayarían si alguien les dijera que su madre fué cogedora de café, criaturas sin mayores alcances que las criadas de la casa.

Se indignan ante la idea de que un basurero pueda llegar a vivir con decencia, pero nunca se les ha removido el pensamiento ante las causas que permiten que un banquero pueda ganarse unos cuantos miles de colonas en pocas horas, sin hacer el menor esfuerzo intelectual o físico, con sólo incorporar se un poco en el cómodo sillón de su escritorio, extender el brazo, coger el aparato telefónico y ordenar a un corredor de bolsa a su servicio, que venda o compre unas acciones; mientras que el pobre basurero, sin el cual las casas más pretensiosas estarían llenas de basura, tiene que levantarse amaneciendo, correr y andar entre las inmundicias que produce la ciudad para ganarse un misero salario que no le alcanza para llenar las necesidades más elementales de su familia.

No quieren ni pensar que desaparezcan las sirvientas sobre cuyas fuerzas descansa el ocio de las grandes señoras o que éstas lleguen algún día a ser criaturas a quienes nadie pueda humillar, pero jamás se les ha ocurrido meditar en que, mientras en un saloncito del Hotel Costa Rica, unas damas matan el tiempo jugando bridge y tomando té, en el sótano o en la azotea del mismo hotel, unas pobres mujeres mal alimentadas y muertas de fatiga, lavan y aplanchan los manteles y las sábanas que la gente con plata que por allí ha pasado, se encargó de ensuciar.

Abogados, médicos, damas encopetadas y la costurera y las criadas de estas damas encopetadas, maestras, oficinistas, periodistas, grandes y pequeños cafetaleros, grandes y pequeños comerciantes, banqueros, etc., ponen el grito en el cielo cuando imaginan que el Comunismo va a pasar sobre la sociedad como el rodillo del jardinero sobre un cuadro de zafate, rodillo que deja toda la hierba parejita. — Esto da una idea de su ignorancia en materia de Comunismo, que domina aun entre las personas más instruidas de nuestra sociedad. La imaginación de los de arriba, se resiente ante la idea de que van a perder el gusto de destacar su lujo entre la pobreza de miles, los de la clase media que aspiran a la buena vida de aquellos, sienten que perderían el objetivo de su esfuerzo y los de abajo no conciben que se termine el espectáculo de esa mascarada que ellos pueden contemplar con la boca abierta desde la acera y que los hace olvidar su miseria.

Sin embargo, esos abogados o estudiantes de derecho que echan pestes contra la igualdad social, hoycan los mismos códigos y emplean las mismas fórmulas para salir adelante con sus pleitos tan semejantes entre sí, que parecen el mismo pleito,

y sacar el dinero del bolsillo de sus víctimas. Los médicos que tratan de imponerse, cuelgan de las paredes de la sala de recibo de su despacho idénticos cuadros: el del viejo médico pensativo ante la camita del niño que se muere mientras los padres, gente obrera, llora en un rincón, o bien la lección de anatomía de Rembrandt, etc.; guardan entre sus armarios los mismos helados instrumentos de cirugía y escriben las mismas recetas con la misma letra ilegible. Los políticos burgueses emplean los mismos triquiñuelas, los exportadores de café se unen empujados por la misma ansia de rapiña, los empleados públicos tiemblan todos con igual temor: el de perder el puesto. En el Nacional, en el Hotel Costa Rica, en el Club Unión y en los centros sociales de menores pujos, todas estas señoritas que no quieren ni pensar en la igualdad social, se puntan los labios de la misma manera, se quitan los pelos de las cejas de la misma manera, van todas a los balles sin ropa interior y con la espalda desnuda, todas ayunan y hacen ejercicios para guardar la línea; fuman de la misma manera, tratando de imitar a las artistas de Hollywood, con la pierna cruzada, y la mano que sostiene el cigarrillo en ademán indolente; si hay que usar pijamas, entre la casa todas llevan pijamas; etc. Todo este mundo emplea las mismas expresiones de lenguaje y conversan de los mismos asuntos. De lejos todos los hombres y todas las mujeres, tanto los de la clase adinerada como los que tratan de imitar a los adinerados, se ven iguales: la misma silueta, los mismos gestos. Y de esta masa homogénea de ricos, de acomodados y de sus serviles imitadores, se levanta el hábito que producen los mismos vicios y la misma ansia de dinero.

Frente a ella se alza la otra igualdad: la igualdad de los que tienen que vender su fuerza física de trabajo para poder vivir, la igualdad que engendran la desocupación y el hambre.

El régimen capitalista con sus dos clases sociales bien definidas ha creado dos igualdades, dos masas que se mueven una frente a la otra. La clase explotadora y los serviles que la admiran, no quieren oír hablar de la desaparición de la desigualdad que reina entre su igualdad harta o pretensiosa y la igualdad triste de la clase explotada, porque sobre esta desigualdad es que descansan todos sus privilegios.

Pero esto de la IGUALDAD no es una invención del Comunismo. La Revolución Francesa que llevó a cabo la burguesía que hoy reniega de la igualdad, social, fué precisamente quien dejara en la entrada de los edificios públicos en Francia, la siguiente leyenda: Libertad, IGUALDAD, Fraternidad. Fué la burguesía triunfante en esa gran revolución, la que se encargó después de ir sacando a estas palabras todo el espíritu que no convenía a sus intereses para dejarlas como las encontramos hoy, es decir, hechas un cascarrón.

En el próximo número de TRABAJO vamos a comentar un capítulo del Anti-Dühring, obra que se cuenta entre las principales de Federico Engels. Es el capítulo que se refiere a la IGUALDAD, es un ataque al concepto sobre la igualdad que existe tanto entre la burguesía como en el proletariado, contra una idea que anda errada en tantas cabezas, lo mismo en las cultas que en las incultas. Es un comentario lo que de igualdad social poseen Marx y Engels, fundadores del comunismo científico que es la vanguardia del Comunismo.

Los empleados públicos y la deuda política

El Partido Republicano Nacional, que logró llevar al poder a Jiménez Oreamuno, contrajo en la pasada campaña política una deuda que ahora están pagando los empleados públicos. La ley que protege a los empleados públicos contra estas contribuciones para el pago de deudas políticas, ha sido burlada por un camino DECENTE: recién llegado al poder don Ricardo, comenzó a circular por las oficinas públicas un pliego que debían firmar los empleados y en el que declaraban que se comprometían VOLUNTARIAMENTE a contribuir al pago de dicha deuda y permitían que en el departamento correspondien-

te les cercenaran de su sueldo un tanto por ciento dado para ese fin. Se trataba de una contribución voluntaria, pero los jefes de las diferentes oficinas se encargaban de dejar tranquilos a sus subordinados o meterles miedo con que, si se negaban a contribuir, perderían el puesto. Eso era según la dignidad personal del jefe. Podemos asegurar que muy pocos jefes dejaron de optar por el segundo camino. A los maestros por ejemplo, les llegó el pliego directamente de la Inspección de Escuelas, y recordamos que el Inspector Juan José Monge entregó los giros del mes en que se iba a dar comienzo a aquella

práctica, ya con la correspondiente deducción sin tomar en cuenta la ley, y cuando los maestros que no habían querido firmar, fueron a reclamarle, les echó en cara su falta de compañerismo y si mal no recordamos hasta su ingratitud hacia don Ricardo. Mucho costó a los maestros que no firmaron el famoso pliego que no les hicieran aquella deducción. Con razón logró Juan José Monge que el Gobierno lo considerara como amigo fiel y le diera el quinto lugar en la papeleta de diputados.

Pero resulta que esta deuda política se ha vuelto una deuda misteriosa entre las manos de Cacayo Castro y no hay modo que los empleados públicos sepan a cuánto asciende ni cuándo se termina de pagar.

TRABAJO tuvo un permanente en el que se pedía al jefe de acción del Partido Republicano Nacional que informara a los interesados sobre el estado de esa deuda. Pero no solamente se niega a hacerlo sino que también hace declaraciones por la prensa que dejan a los empleados públicos reducidos al papel de criados de una señora histérica que los halaga o los echa de su residencia según el estado de sus nervios. Pero eso sí, hace saber al público Castro Béeche que sus maniobras no tratan de convertir al empleado en un esclavo, sino que lo que quiere es que con dichas maniobras el empleado adquiera la virtud que más ennoblecía al hombre, que es la virtud de la lealtad. ¡Valiente manera de enseñar lealtad! Contrayendo una deuda de un dinero cuya mayor parte se empleó en desmoralizar al pueblo dándole guaro y comprando votos. Y luego no comprobando los gastos, no queriendo dar la suma a que asciende, amenazando a los empleados entre bastidores y burlando una ley. ¡Curiosos los procedimientos pedagógicos de Cacayo Castro Béeche! Por algo fué que hasta el pobre Ministro de Hacienda tra-

tó de quitarse de encima, como algo sucio, la complicidad que le tocaba en esto de la deuda política.

La contribución que en la campaña pusieron los grandes cafetaleros y demás lagartos, ya hace tiempo volvió centuplicada a sus bolsillos: la Junta de Control se volvió una criada incondicional de los capitalistas que llevaron al poder a Jiménez Oreamuno y éstos, sobre todo los exportadores de café, han hecho con el cambio lo que les ha dado la gana: han mantenido el valor del dólar en cien centavos oro como antes de su desvalorización, mientras en todas partes del mundo vale sesenta, y han pagado a sus peones salarios de hambre. Pero los infelices esclavos AMIGOS DEL GOBIERNO (no nos referimos a los que ocupan puestos gracias a su amistad o parentesco con el Presidente o sus ministros, sino a los que de verdad cumplen su deber), siguen pagando la deuda política y la seguirán pagando hasta que a los Castro Béeche se les caiga la teta de la boca de puro ahitos.

Nosotros nos seguimos preguntando para qué habrían servido esos dineros quitados a los empleados públicos: acaso, entre otras cosas para comprar el "Diario de Costa Rica".

Entre tanto la hacienda pública sigue siendo en nuestra democracia una cosa de la pertenencia de don Cleto o don Ricardo o del individuo de más gallito que logre llegar al poder, cosa de la que según su liberalidad pueden disponer sus favoritos y familiares. El pueblo sabe que aquello de que disfrutaban los amigos del Presidente no le pertenece; que el dinero que desplifarra o se echa en el bolsillo este amigote del presidente, es suyo, del pueblo, que se lo quitaron en forma de impuestos; pero se aganta eso y encima las fanfarronerías y desplantes de los Castro Béeche habidos y por haber.

PERSECUCION OBRERA

Arnoldo Ferreto, en hermosa y vibrante carta, explica las razones por las cuales permanece prisionero en la cárcel de Heredia, y se reafirma en su posición de auténtico luchador por la justicia social

Tiene ya casi ocho días de estar entre rejas el compañero Arnoldo Ferreto, Secretario General de nuestra Sección de Heredia y regidor municipal del mismo lugar. Las razones las explica él mismo en la hermosa y valiente carta que a continuación publicamos. TRABAJO lle-

va al conocimiento de las masas trabajadoras del país el nuevo atrapello y las invita a ponerse en guardia para impedir que los pillos engalanados lleven adelante su persecución contra los soldados destacados de la causa proletaria.

Fieles a su miserable papel, las autoridades burguesas, salidas a vees del seno del proletariado, hacen de las leyes juguetes para servir los intereses de sus amos los capitalistas.

El Agente Principal de Policía y el Gobernador de la Provincia han considerado calumnioso, condenándome en consecuencia, los cargos hechos por mí en una reunión pública contra el Primer Comandante de la ciudad. Denuncié en esa oportunidad que el aludido Comandante estaba haciendo negocio para él y para su familia, por medio de su posición privilegiada; unos policías subalternos de ese funcionario nos enteraron de que su jefe los obligaba a hacer sus compras por medio de libreta donde su hermano Chepe Viquez, y yo protesté entonces de ese procedimiento. Fui conducido a la Comandancia, y como me negara a dar los nombres de los policías que nos enteraron, porque hubieran sido destituidos sin demora, se me acusó por calumnia. Don Pedro dice que es casual y voluntario el que varios de sus policiales saquen fiadas sus mercaderías donde su hermano, lo que demuestran las libretas. Veamos si es casual lo que sigue: otro hermano de Pedro, Ismael Viquez, es el Jefe Político de Barba; Guillermo, hermano suyo, también, sastre de la Comandancia; José Joaquín Viquez, policía de la Cárcel; y su padre Pedro Viquez, tiene el contrato de los "ranchos" de la misma. ¿Puede haber algún ingenio que crea po-

sible tanta "casualidad"? ¿No es eso nepotismo descarado? ¿Será casualidad también que el corcho de la cárcel, llamado Carlos Palma, compre todo lo que los reos le encagan donde Chepe Viquez, a tres cuadras de distancia, a pesar de haber una pulpería en la esquina?

La sentencia del Agente de Policía, ratificada y aumentada por el «Sr. Gobernador» uo me sorprende. Nosotros sabemos que todos estos señores se confabulan para perseguirnos. Es así, servilmente, como estos seres despreciables complacen a sus amos, ya que carentes de méritos verdaderos necesitan ser lacayos para conservarse en sus puestos. ¿Con qué credenciales es Gobernador Juan de Dios Cordero y Comandante Pedro Viquez? El primero está desacreditado, hasta entre la propia burguesía, y el segundo es un analfabeto apto sólo para traficar con conciencias en época de elecciones.

Para terminar declaro que se han equivocado si creen que me han humillado con encarcelarme. El espíritu del revolucionario se tiembla en la lucha; de aquí saldré con la frente en alto, retando los incondicionales del desorden establecido, dispuesto más que nunca a poner mi brazo, mi corazón y mi mente al servicio de la causa de los oprimidos del mundo, para que si es preciso sobre nuestros cadáveres se enarbole algún día la bandera de la justicia y de la igualdad.

ARNOLDO FERRETO

Carlos Luis Moya y Francisco Saborio, presos

Los compañeros Carlos Luis Moya y Francisco Saborio, de Alajuela, están actualmente en la cárcel de esa ciudad, por orden del Gobernador de la provincia. El pretexto es un viejo incidente ocurrido en diciembre entre ese compañero y un patrón de panadería, incidente que nunca se aclaró y que se vive en estos momentos en que la acción de los compañeros Moya y Saborio era

decisiva en la huelga de panaderos que se gesta en Alajuela y Heredia. Trabajadores: Observad cómo el Gobierno se confabula con vuestros patrones para impedir que luchéis por mejores salarios. Trabajaos: protejanse los trabajadores del país de nuevo arbitraje de la justicia de Alajuela.

EN LA MUNICIPALIDAD

“Cuando los comunistas lleguen al poder, tendrán que comenzar por darle fuego a todo esto por los cuatro costados” declara el Jefe del Registro de la propiedad.

El jueves último, celebró sesión ordinaria la municipalidad de San José. Ocurrieron en esa sesión algunos incidentes que creemos necesario que queden consignados en TRABAJO.

Al discutirse una estafa escandalosa cometida en perjuicio de la municipalidad en estos días, nuestro compañero Fernández protestó energicamente y pidió una acción enérgica contra los estafadores. En el mismo sentido se pronunció el regidor Vargas Quesada; y el Lic. Echeverría García, muy conocido en nuestro medio por su acentuado reaccionarismo, tuvo entonces esta frase, que recogemos de "La Prensa Libre": "Cuando los comunistas lleguen al poder tendrán que comenzar por darle fuego a todo esto por los cuatro costados". Se deduce de aquí, que a la burguesía ultra reaccionaria no le queda otro camino que reconocer la acción limpia y depuradora de nuestro Partido en todos los departamentos donde ha logrado introducirse. Agreguemos, que el autor del expreso "abuso de confianza" es Alberto Quijano, una persona que anduvo recogiendo firmas para impedir que el pernicioso comunismo volviera a la municipalidad. Conocerse de la situación de controlador municipal Rolón, el compañero Fernández pidió la palabra para manifestar que sonaba que ese empleado era simpatizante del

Partido Comunista, y que en consecuencia, él se veía en la necesidad de pedir de nuevo su destitución, porque el Partido Comunista no podía consentir en que a la sombra de su prestigio se cometieran pillerías como se sabe, Rojas fué enjuiciado por los tribunales comunes por los delitos de estafa. La gestión del compañero Fernández fué desechada por la mayoría burguesa. En esa forma queda demostrado que el Partido Comunista ha pretendido cumplir con su deber depurador y que no lo ha conseguido porque los regidores del otro bando pensaron de otra manera.

Con respecto a los cargos que el compañero Fernández le había formulado al Administrador del Mercado Central, se hizo también discusión.

El Administrador se defendió y el compañero Fernández refutó su defensa y demostró que sus cargos permanecían en pie, desde luego que si bien era cierto que se había demostrado que el Administrador no había dispuesto de los fondos recaudados, también quedaba demostrado que las entregas de esos fondos por el Administrador habían sido siempre muy irregulares. De nuevo la mayoría burguesa impulsó su debilidad acordando llamar simplemente la atención al Administrador y negándose a destituirlo como Fernández lo pedía.



HACIA LA ORGANIZACION SINDICAL

LOS ZAPATEROS DE ALAJUELA TAMBIEN VAN A LA HUELGA

Curto traidores son los que están retrasando el triunfo total

Los zapateros de Alajuela de clase. El Sindicato, según también se han declarado en huelga y luchan por una alza de salarios. Como se ve, el movimiento huelguístico de los zapateros se ha generalizado en todo el país. Los zapateros de Alajuela han luchado con tal energía, que como en Limón, han logrado ganar la huelga en todos los talleres con excepción de uno, el de Pedro Vargas. En ese taller rebelde, hay cuatro zapateros trabajando custodiados por la policía. Se trata de cuatro traidores cuyos nombres publicaremos en nuestro próximo número, que se han aliado a un patrón contra sus compañeros

Tales hechos demuestran el carácter capitalista del gobierno burgués - terrateniente. La policía se destaca en el taller de un explotador para obstaculizar el derecho de los obreros a mejores salarios.

TRABAJO invita a los trabajadores de Alajuela a persistir en su actitud de huelga y les ofrece sus columnas para desmascarar ante la clase trabajadora del país a los cuatro traidores que están retardando el movimiento.

Se organizan los sastres en Alajuela

Acaba de ser organizado el Sindicato de Sastres en Alajuela. Por nuestro medio trasmite la nueva organización un saludo revolucionario a todos los trabajadores del país, a los que invita a secundar su ejemplo. El Secretario del Sindicato es el siguiente:

Secretario General, Carlos Torres; Secretario de Actas, Carlos

Delgado; Secretario de Correspondencia, Modesto Flores; Secretario de Finanzas, Miguel Delgado; Fiscal, León Morales; prosecretarios: Horacio Morales, Antonio Avila, Eliécer Solano y Raquel López.

También ha quedado debidamente organizado un comité de huelga.

HACIA LA ORGANIZACION DE LOS PANADEROS DE CARTAGO

El 19 del corriente se levantaron en huelga los trabajadores Juan Luis Monge, Carlos Luis Cubero, Manuel Ibarra y Manuel Ramírez, de la Panadería "La Central", de Cartago. El propietario de este establecimiento, Jaime Chacón, alegando deficiencias en la elaboración de la galleta, pretendió rebajarles un colón del sueldo semanal a cada uno de los operarios del día. La respuesta obrera fué el levantamiento a que nos hemos referido.

Llamados algunos dirigentes del gremio de San José a Cartago, fueron los compañeros Be-

navides y Cedeño. Allí se procedió a organizar la sección de Cartago de la Sociedad Costarricense de Panaderos, con la directiva siguiente (con carácter de provisional): Secretario General Guillermo Molina; de Actas, Francisco Araya; de Correspondencia, Manuel Brenes V.; de Finanzas, Rafael Angel Madrigal. Vocales: Miguel Córdoba, Moisés Arrieta, Manuel Ibarra, Bolívar Solano. Fiscal, Manuel Ramírez.

TRABAJO alienta a los camaradas panaderos de Cartago a que continúen en la brecha, trabajando por su organización.

Organizado ya el sindicato de zapateros de S. José, el comité ejecutivo nombrado dirige un enérgico llamamiento a todos los del oficio

Compañeros zapateros:

Debidamente instalado este Comité, inicia sus labores con este llamamiento a vuestro fervor revolucionario.

La huelga, está totalmente liquidada — como vosotros, lo sabéis — con un éxito rotundo de nuestra parte. A pesar de la poca organización con que contamos cuando iniciamos el movimiento, lo ganamos, a base de perseverancia y de sacrificio. Actualmente, nuestros salarios son bastante superiores a los que devengábamos antes de la huelga. Pero eso — camaradas — no significa que nuestro deber esté cumplido. No. Nuestra labor está apenas iniciada. Las conquistas realizadas se vendrán al suelo como un castillo de naipes, si nosotros no nos preparamos para defenderlas. Los patronos, presionados por nuestra terquedad, han cedido, pero esperan una oportunidad para destruirnos de nuevo. Seríamos muy cándidos si creyéramos lo contrario. Pues alistemos nuestra organización para cuando esa ofensiva se perfille. Es indudable que ahora contamos con un caudal magnífico de experiencia que debemos aprovechar. Queda demostrado, camaradas, que aislados no hacemos nada, pero que unidos podemos hacer que se respeten nuestros derechos.

Pero es que no sólo en el problema de los salarios nuestros debemos pensar, sino en los salarios de los otros trabajadores que son hermanos de clase. Tenemos que empuñar la bandera de la organización sindical nosotros para marcarles a los otros sectores obreros el camino de su emancipación. Tenemos que luchar a la par de ellos y laborar en esa forma por una verdadera confraternidad obrera. El día que no sólo los zapateros estén unidos con los zapateros, sino todos los traca-

jadores sin distinción de oficio, las posibilidades para la lucha serán enormemente superiores. Entonces podremos abordar en una forma científica, la solución de una infinidad de problemas distintos de los salarios, pero tan importantes como ellos. Lucharemos ya no exclusivamente contra nuestros patronos, sino contra la clase capitalista en general y contra el imperialismo yanqui que nos oprime progresivamente.

Tenemos que pensar camaradas, en luchar porque el Congreso dicte leyes contra el capital y en favor de nuestra clase, hasta donde eso sea posible dentro del régimen; tenemos que impedir que el capitalismo continúe riéndose de nosotros por medio de su Congreso, al dictar leyes exclusivamente en su beneficio como lo ha hecho descaradamente en el año que acaba de terminar. Pero para eso, necesitamos fortalecer nuestra organización, y luchar porque los demás trabajadores se organicen también sindicalmente.

Camaradas, este Comité os promete una vez más, con toda formalidad, cumplir sin vacilaciones con su deber encauzado en el movimiento de los zapateros por senderos de lucha victoriosa, pero una vez más, reclama nuestro apoyo decidido.

Al Sindicato todos, compañeros zapateros. A la organización. A la lucha contra la explotación capitalista, pero organizadamente. La unión hace la fuerza. Que sólo los cobardes y los traidores se quedan fuera de la organización.

- Efraín Jiménez, secretario general. Ricardo Molina, secretario de finanzas. Emillio Moscoa, secretario de actas. Rodolfo Guzmán, secretario de correspondencia. Félix Robledo, Pro-secretario. Carlos Luis Naranjo, fiscal.

Triunfa la huelga de zapateros en Limón

Únicamente el taller de Ingianna se niega a aceptar las demandas del sindicato

El Sindicato de Zapateros está librando en estos momentos una enérgica batalla huelguística que ha alcanzado ya importantes triunfos.

Como en San José, y como en el resto del país, en Limón los patronos de zapatería han venido disminuyendo en forma alarmante los salarios e intensificando al mismo tiempo la jornada de trabajo.

La huelga no se declaró totalmente, sino en forma parcial. Poco a poco, todos los talleres han ido cediendo. En estos momentos queda únicamente en pie de huelga el taller de Ingianna, cuyos patronos no están dispues-

tos a renunciar a sus procedimientos de explotación inhumana. El Sindicato tampoco cede, y cada vez fortalece más la resistencia contra el taller rebelde.

TRABAJO envía su voz de aliento a los zapateros huelguistas de Limón y los invita a mantener su actitud a todo trance. Que ceda Ingianna o que se cierre ese taller; pero que por el temor de esto último (que en realidad es una argucia de los patronos), no se depongan los esfuerzos hechos. TRABAJO además, ofrece a los huelguistas sus columnas y su apoyo incondicional en todos los momentos.

Se organizan los panaderos de Limón

La sociedad de obreros panaderos de Limón ha nombrado una nueva directiva, la cual quedó integrada así: Presidente, y tesorero, Francisco Acuña Valverde; Vice-presidente, Juan José Torres; Secretario, Rafael Ruiz; Primer vocal, Pedro García Salas; 2o. vocal, Víctor Calvo; 3o. vocal, Miguel Ángel Ramírez; 4o. vocal Antonio Rojas; 5o. vocal, Lary Sawyers; y 6o. vocal, Hernán Rojas Jiménez.

Hemos tenido oportunidad de conversar con el compañero Francisco Acuña Valverde, pre-

sidente de la nueva directiva, quien se encuentra en San José en comisión de su gremio. Nos ha informado de un conflicto surgido en el seno de la sociedad, debido a que los miembros de la directiva saliente, no querían entregar a la recién nombrada los libros y archivos de la sociedad. También nos refirió que esa tensión ha sido creada por el ex-fiscal Victoriano Barquero, quien se resiste a abandonar su puesto porque de allí derivaba \$ 4 diarios que le cobraba el gremio por su fiscalía.

Llamamiento a los albañiles

Compañero Director de TRABAJO:

El Comité provisional del Sindicato de Albañiles, en sesión celebrada el 25 del corriente, acordó pedir a usted un espacio en su periódico para publicar un llamamiento a todos los compañeros de nuestro gremio. Seguro de que se nos concederá ese espacio, le adjunto el llamamiento.

Compañeros, es hora ya de que miremos hacia el futuro y nos organicemos para luchar por nuestro pan y por el pan de nuestros hijos. No debemos continuar por más tiempo en esta desorganización que nos obliga a arrastrarnos como parias. La unión hace la fuerza. Unámonos.

porque la fuerza de la unión es la única de que los trabajadores podemos echar mano.

Este Comité provisional, luchará incansablemente hasta ver a todos los del gremio debidamente organizados. Apoyad nuestra labor. No la dejéis en el vacío.

Por lo pronto vamos a seguir reuniéndonos los martes a las 7 de la noche en el local de Gerardo Bermúdez, frente al ferrocarril al Pacífico.

Comité Provisional:

- Aureliano Gómez, secretario general—Rafael Arias, secretario de finanzas—Gonzalo Ulate, secretario de actas y correspondencia — Neftalí Bermúdez, Juan Padilla, prosecretarios—Eusebio Cecilia Mora, fiscal.

NOS ARREBATA EL GOBIERNO DESCARADAMENTE UN REGIDOR EN HEREDIA

El sistema de democracia burguesa en que vivimos, es flexible y móvil; se adapta a las circunstancias políticas, a las necesidades de la clase que lo utiliza como instrumento de dominación, siendo «suave» cuando el pueblo se deja uncin mansamente, y «férreo» cuando el pueblo quiere romper el yugo. Por eso decimos que el Estado es un aparato utilizado por una clase, para oprimir otra. La ley, expresión del poder en ejercicio, responde a los fines del Estado y por lo tanto estira y encoge al servicio de la clase gobernante, de la clase opresora. Cuando la ley es insuficiente, por haber cambiado las condiciones objetivas en que se mueve, la ley es violada o sustituida por otra más adecuada al interés de los mandones que detentan el Poder. Por eso no nos extrañamos de que la ley se viole impunemente en interés de la burguesía, como lo ha sido concretamente en la Elección Municipal de Heredia; pero sí denunciamos el hecho ante las masas trabajadoras de aquella localidad, para que abandonen las ilusiones democráticas, legalistas, de que se han llenado con el resultado aparente de las elecciones recién pasadas.

Campeosino tuvo en el Cantón Central de Heredia en las Elecciones Municipales (solamente en esas participó) una mayoría abrumadora sobre cualquiera de los cinco Partidos beligerantes. Es más: Obtuvo mayoría sobre el conjunto de votos obtenidos sobre la unión de Partidos realizada mediante la adopción de la misma papeleta encabezada por Juan Rafael Arias y Licho Dobles. Y así lo declaró la Junta Electoral cantonal en la sesión del veinte del mes pasado, en que se procedió a la adjudicación de curules a los diferentes partidos.

Existió la circunstancia de que la Junta Cantonal no computó para esa adjudicación, porque no lo podía computar, los votos emitidos en la Mesa Auxiliar de Mercedes Sur que aparecieron firmados por persona que no era el Presidente debidamente electo. De esa circunstancia se valió el partido perdedor, para promover un incidente de revalidación de los votos viciados de nulidad, que le diera al Dr. Zamora, Presidente de la Junta Cantonal y a la vez candidato beneficiado con esa insana revalidación, la urna que no le dio la urna popular del Cantón Central. La cosa se preparó d-

antemano. Habiendo sabido el Dr. Zamora por el Gobernador de la Provincia, desde antes del día en que se terminó el escrutinio y se hizo la adjudicación, que nosotros teníamos los documentos necesarios para no dejar pasar como buenos los votos nulos de Mercedes Sur, se fué en compañía del mismo al distrito citado a entrevistarse con la Junta Auxiliar, para encontrar con ellos la manera de subsanar el defecto. No pudieron subsanarlo entonces, como tampoco lo había podido subsanar antes el Gobernador, con un telegrama dirigido al Agente Principal del Distrito de Mercedes, pidiéndole le informara si existía en su oficina alguna acta de instalación de la Junta en que se hubiera electo a Vindas Gómez Presidente de aquella Junta Auxiliar. En tal desconcierto llegaron a la sesión del veinte, y no pudieron hacer pasar aquellos votos, no obstante la obstinada terquedad del Presidente en inobservar la Ley de Elecciones, en beneficio de su Partido y su curul. Había confiado simplemente para hacer pasar los votos en el interés partidario y personal de los compañeros de la Junta, pero María Flores se ocupó de descubrir, con un señor Segura, vie-

ron pudor y rechazaron los votos. Habiéndole fracasado así la curul pretendida al partido de los Arias, Dobles y Cia., era necesario alterar la composición de la Junta, asegurase una mayoría que con cualquier pretexto revalidara los votos, y esa mayoría se obtuvo con la complicidad de Flores y Sequera que, débiles de carácter, cedieron su puesto a suplentes inescrupulosos que variarían el veredicto, excusándose con pretextos infantiles.

La Junta fué integrada por el Dr. Zamora, candidato directa y personalmente interesado. Un hijo de Juan Rafael Arias, es decir del primer candidato del Partido a que beneficiaría el juego, y otro señor analfabeto en decoro político e insolentemente parcial.

Tomaron como pretexto para la revalidación un acta providencialmente aparecida, no en la Junta Cantonal, que debió haberla recibido junto con los otros documentos de la Junta Auxiliar al determinarse la votación, sino en las manos de la persona que sirvió de instrumento para presentar el incidente de revalidación. Si se presentara en el momento de la votación, es que se había producido un error en el escrutinio. Con la intención de conseguir la

de arrebatarnos un municipio, el Presidente no se paró en nada; se negó rotundamente a recibir prueba documental y testimonial allí presente para demostrarle que aun cuando se aceptara como buena un acta como aquella, el Presidente que debió firmar las papeletas era Luis Dobles Segreda, por imperio de la ley pues estuvo presente y él fué quien redactó el acta de apertura y cierre de la votación. Pasó por sobre los artículos de la Ley de Elecciones que se le citaron a cada rato, y adjudicó los puestos de acuerdo con un triunfo producido del delito. El acta no fué más que la transcripción literal de los conceptos contenidos en un pliego escrito a máquina que se firmó de día, y sobre el cual hubo discusión de ningún momento entre los miembros de aquella triste Junta.

El Presidente y los miembros de la Junta estaban muy valientes; las amenazas de ser acusados les tenia sin cuidado, en la posible esperanza de salir absueltos por sus compañeros de clase y en la certeza tal vez de que la Junta Provincial estará de acuerdo con ellos.

No encuentran estos señores suficientes como armas de combate contra nosotros, la calumnia en sus discursos, la parcialidad de la prensa pagada por anuncios o directamente, el dinero para sobornar la conciencia popular, y para que la convalida en GUARO y lo reparta ese neumático inflado de petulancia que llaman Licho Dobles, embriagador de juventudes, y el abuso del Poder; también recurren al delirio, con el fin de asegurarse las curules que no logran por falta de arraigo popular.

